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Gemeinde Südeichsfeld                        Diedorf, den 14.06.2018 

Hauptausschuss 

 

 

 

N i e d e r s c h r i f t 

 

zur 27. Sitzung des Hauptausschusses der Gemeinde Südeichsfeld am 05.06.2018 

 

 

Ort:  Dienststelle Diedorf, Brückenstraße 3, Sitzungssaal 

Beginn: 19:30 Uhr 

Ende:  21:45 Uhr  

  

anwesende Ausschussmitglieder: siehe Anwesenheitsliste 

    

Gäste:  Ortschaftsbürgermeister Herr Frank Peterseim  

  Gemeinderatsmitglied Herr Roland Oberthür 

  Verwaltungsmitarbeiterin Frau Claudia Uthe, Protokollführerin 

 

 

       

Ablauf der Beratung: 

 

1. Eröffnung und  Begrüßung 

 

Bürgermeister und Vorsitzender des Hauptausschusses, Herr Andreas Henning: 

- begrüßt die Anwesenden 

 

 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 

Bürgermeister: 

- stellt Beschlussfähigkeit sowie ordnungsgemäße Ladung des Ausschusses fest; 

 bei Sitzungsbeginn sind 6 HA-Mitglieder/Stellvertreter + Bürgermeister  (= 7 Stimm- 

 berechtigte anwesend) 

 

 

3.  Beschlussfassung der Tagesordnung 

 

Bürgermeister: 

- bringt folgende Ergänzungen vor: 

o  TOP 3 „Beschlussfassung der Tagesordnung“  

o TOP 5 „Beratung und Beschlussfassung über Öffnungszeiten, Eintrittspreise und Ge-

bühren für das Schwimmbad Ortschaft Lengenfeld unterm Stein“ 

 

Die Erweiterung der Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 

 

 

3. Beschlussfassung der Tagesordnung 

 

Tagesordnung: 

 
1.   Eröffnung und Begrüßung 
2.   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
3.  Beschlussfassung der Tagesordnung 
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4.   Beratung und Beschlussfassung: Genehmigung von Niederschriften 
4.1. Hauptausschuss-Sitzung vom 13.03.2018 
4.2. Hauptausschuss-Sitzung vom 10.04.2018 
5.  Beratung und Beschlussfassung über Öffnungszeiten, Eintrittspreise und Gebühren für das 

 Schwimmbad Ortschaft Lengenfeld unterm Stein   
6.  Beratung über die Änderung der Richtlinie über die Verleihung von Ehrungen und Auszeich-

 nungen durch die Gemeinde Südeichsfeld 
7.   Vorbereitung der Gemeinderatssitzung am 21.06.2018 
8.   Allgemeine Informationen des Bürgermeisters 

 

Abstimmungsergebnis über Tagesordnung: 

Anzahl der Mitglieder des Hauptausschusses:  7  

davon anwesend:     7       

Ja-Stimmen:      7     

Nein-Stimmen:     0 

Enthaltungen:      0 
 
 

4. Beratung und Beschlussfassung: Genehmigung von Niederschriften 
 

4.1. Hauptausschuss-Sitzung vom 13.03.2018 
 

- keine Änderungs- bzw. Ergänzungswünsche 

 

Beschluss- Nr.: 53-23/2017: Genehmigung der Niederschrift der 25. Sitzung des Hauptausschusses 

vom 13.03.2018 

„Der Hauptausschuss der Gemeinde Südeichsfeld beschließt, das Protokoll der Sitzung vom 

13.03.2018 zu genehmigen.“ 

Abstimmungsergebnis:  

Anzahl der Mitglieder des Hauptausschusses: 7 

davon anwesend:     7       

Ja-Stimmen:      6 

Nein-Stimmen:     0 

Enthaltungen:      1 

  Mit der erforderlichen Mehrheit ist der Antrag durch die Abstimmung des Hauptausschusses 

angenommen. 

 
4.2. Hauptausschuss-Sitzung vom 10.04.2018 
 

- keine Änderungs- bzw. Ergänzungswünsche 
 

Beschluss- Nr.: 54-23/2017: Genehmigung der Niederschrift der 26. Sitzung des Hauptausschusses 

vom 10.04.2018 

„Der Hauptausschuss der Gemeinde Südeichsfeld beschließt, das Protokoll der Sitzung vom 

10.04.2018 zu genehmigen.“ 

Abstimmungsergebnis:  

Anzahl der Mitglieder des Hauptausschusses: 7 

davon anwesend:     7       

Ja-Stimmen:      0 

Nein-Stimmen:     0 

Enthaltungen:      0 

  Mit der erforderlichen Mehrheit ist der Antrag durch die Abstimmung des Hauptausschusses 

angenommen. 
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5.  Beratung und Beschlussfassung über Öffnungszeiten, Eintrittspreise und Gebühren 
für das Schwimmbad Ortschaft Lengenfeld unterm Stein   

 
Herr Gundolf Montag: 

- interessiert sich an dieser Stelle dafür, ob der Badebus auch über Wendehausen fahren 
könnte 

 
Bürgermeister: 

- sichert entsprechende Nachfrage beim Landrat zu 
 
Herr Karl Josef Hardegen: 

- berichtet über anstehende Investitionen und die Schwierigkeiten bezüglich der Finanzierung; 
Angebote liegen in 6-stelligem Bereich vor – nicht möglich 

- Einbau der angeschafften Filtertechnik erweist sich wegen der schrägen Wände als  
schwierig 

- verspätete Eröffnung ist Problemen bei der Einholung der Baugenehmigung für das Tech-
nikgebäude geschuldet - befindet sich in Überschwemmungsgebiet; Befüllung erfolgte auch 
später wegen ungewöhnlich starkem Pollenflug (Dauer ca. 20 Tage) 

- heute ist Abnahme durch das Landratsamt erfolgt; Wasserqualität ist überprüft und für „gut“ 
befunden worden 

- kleinere Auflagen wurden erteilt und sind teilweise bereits behoben 
- momentan wird durch den Verein noch neuer Fußboden im Café verlegt 
- bis dato waren Bauhofkräfte für 700-Jahrfeier Hildebrandshausen gebunden 
- lädt Anwesende zur Eröffnung am 09.06.2018 ein 
- führt aus, dass der Bauhofmitarbeiter Othmar Predatsch die entsprechende Prüfung zum 

Schwimmmeister abgelegt hat; weitere 2 Personen aus dem Schulbereich haben Befähigung 
zum Rettungsschwimmer erworben 

- Abrechnung erfolgt auf Stundenbasis; ist auf 450 €/Monat begrenzt 
 
Beschluss-Nr. 55-27/2018: Öffnungszeiten, Eintrittspreise und Gebühren für das Schwimmbad Ort-
schaft Lengenfeld unterm Stein 
„Der Hauptausschuss der Gemeinde Südeichsfeld beschließt folgende Eintrittspreise und  Öff-
nungszeiten für das Schwimmbad in der Ortschaft Lengenfeld unterm Stein: 
Eintrittspreise: 
Tageskarte für Erwachsene           3,00 € 
Tageskarte für Kinder ab 4 Jahre und Jugendliche bis 18 Jahre      2,00 € 
12er Blockkarte für Erwachsene                  30,00 € 
12er Blockkarte für Kinder ab 4 Jahre und Jugendliche bis 18 Jahre          20,00 € 
Jahreskarte für Erwachsene                   50,00 € 
Jahreskarte für Kinder ab 4 Jahre und Jugendliche bis 18 Jahre              25,00 € 
Schülergruppen ab 10 Personen je Person             1,50 €                
Badegäste ab 18.00 Uhr             1,50 €                
Preise bzw. Gebühren    
Schwimmkurs incl. Prüfung        50,00 € 
Seepferdchen-Prüfung          5,00 € 
Prüfung für Schwimmabzeichen (Gold, Silber, Bronze)        5,00 € 
Öffnungszeiten: 
während der Schulzeit       von 12:00 Uhr bis 19:00 Uhr 
an den Wochenenden und in den Schulferien    von 10:00 Uhr bis 19:00 Uhr      
entsprechend der Wetterlage       von 10:00 Uhr bis 20:30 Uhr 
Abstimmungsergebnis:  
Anzahl der Mitglieder des Hauptausschusses: 7 
davon anwesend:     7       
Ja-Stimmen:      7 
Nein-Stimmen:        0 
Enthaltungen:        0 

 Mit der erforderlichen Mehrheit ist der Antrag durch die Abstimmung des Hauptausschusses ange-
nommen. 
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6. Beratung über die Änderung der Richtlinie über die Verleihung von Ehrungen und 
Auszeichnungen durch die Gemeinde Südeichsfeld 

 
Bürgermeister: 

- führt aus, dass die Richtlinie im Ausschuss für Kultur, Jugend, Tourismus und Soziales bera-
ten worden ist 

- Ausschuss empfiehlt folgende Änderung des § 7 Ehrungen bei Alters- und Ehejubiläen: 
o  „Aus Anlass des 80., 90., 95. und darüber hinaus jedes weiteren Geburtstages wird 

zusätzlich zur Glückwunschkarte ein Ehrengeschenk im Wert bis zu 20,00 € durch 
die jeweiligen Ortschaftsbürgermeister überreicht“  

 (alt: Aus Anlass des 80., 85., 90. und darüber hinaus jedes weiteren Geburtstages 
 wird zusätzlich zur Glückwünschkarte ein Ehrengeschenk im Wert von bis zu 15,00 €  
 durch die jeweiligen Ortschaftsbürgermeister überreicht.) 

o Die Ehrungen werden durch den Bürgermeister, „den Beigeordneten“ ……  
(alt: „die Beigeordneten“) 

- Richtlinie soll zum 01.07.2018 in Kraft treten 
- bittet bezüglich der Firmen- bzw. Dienstjubiläen um Mitteilung durch die Ortschaftsräte und 

Ortschaftsbürgermeister 
 
Herr Holger Montag sowie Herr Karl-Josef Hardegen: 

- plädieren für die alte Fassung; ist durch Gemeinde leistbar 
 
Aufforderung an Verwaltung: 

- zukünftig sind zu allen Ausschuss-Sitzungen (Bau/KJTS) Ortschaftsbürgermeister und restli-
cher Gemeinderat per E-Mail zu laden 
 

Herr Karl-Josef Hardegen: 
- äußert den Wunsch, bei Ehejubiläen auf den Karten bzw. Gratulationsschreiben mit zu un-

terschreiben 
 
Bürgermeister: 

- sichert Umsetzung zu 
 
 
7.   Vorbereitung der Gemeinderatssitzung am 21.06.2018 
 
 
1. Eröffnung und Begrüßung 
 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 

3. Beschlussfassung der Tagesordnung 
 

4. Beratung Waldwegebau, BE durch Förster 
 
5. Berichte der Ausschüsse (KJTS) 

 
6. Beratung und Beschlussfassung: Genehmigung von Niederschriften 

 
6.1. Gemeinderatssitzung vom 22.03.2018 

 
6.2. Gemeinderatssitzung vom 19.04.2018 
 
7. Beratung und Beschlussfassung: Prüfung der Jahresrechnung 2015 

 
i.V.m. 

 
 



5 

 

8. Beratung und Beschlussfassung: Prüfung der Jahresrechnung 2016 
 
Bürgermeister: 

- berichtet über 3-stündiges Abschlussgespräch mit dem Rechnungshof am gestrigen Tag 
- der Hinweis wurde gegeben, dass die Elternbeiträge viel zu niedrig angesetzt sind; sieht 

nach der Sommerpause hierzu Redebedarf 
- lässt Übersicht über Höhe der Elternbeiträge in der Umgebung erstellen 
- Erhöhung bedarf keiner separaten Beschlussfassung - wird über Haushalt geregelt 

 
Herr Marcel Hohlbein: 

- sagt aus, dass ein Kind gleich wert ist wie ein anderes; sieht nicht ein, dass aufgrund ver-
schiedener Träger unterschiedliche Elternbeiträge zu zahlen sind 

 
Bürgermeister: 

- gibt kund, dass in der kommenden Woche beim Landesverwaltungsgericht das Klageverfah-
ren bezüglich der Altersteilzeit der Kindergärtnerinnen in Lengenfeld unterm Stein stattfindet  

- die Caritas finanziert momentan vor 
 
Ergänzung: 
 
9. Aufhebung des Beschlusses Nr. 198-29/2018 vom 19.04.2018 (Finanzplan) 
 
i.V.m.  
 
10.  Finanzplan und Investitionsprogramm der Gemeinde Südeichsfeld 2017 - 2021  
 
Bürgermeister: 

- gibt ein Schreiben der Kommunalaufsicht zur Kenntnis, in welchem ein Fehlbetrag bei der 
freien Finanzspitze bemängelt wurde und dadurch die Genehmigung eines Kredites versagt 
wird 

- zwischenzeitlich hat sich im Mai die Einkommens- und Umsatzsteuer erheblich erhöht; so-
dass jetzt positive Werte für die freie Finanzspitze vorliegen und der Kreditgenehmigung 
nichts mehr im Weg steht 

- aus diesem Grund ist der bereits beschlossene Finanzplan aufzuheben und neu aufzustellen  
- einzige Bedingung ist die Zuführung der Mehreinnahmen in die Rücklage (mind. 160 T€) 
- Thema Erhöhung der Elternbeiträge und Gewerbesteuer ist nicht berücksichtigt                                                                                                                    

 
11. Beratung und Beschlussfassung: Vergabe Straßenausbau Katharinenstieg Wende-

hausen 
 
Bürgermeister: 

- führt aus, dass Bauvorhaben Gemeinschaftsmaßnahme der Gemeinde, Wasserversorgung 
und Abwasserentsorgung ist 

- Submission hat stattgefunden 
- 3 Angebote sind abgegeben worden: Spitzenberg, Universal-Bau und Bau-Müller 
- bittet um Beratung vorab in nichtöffentlicher Sitzung 
- Schanzenweg ist im Finanzplan für 2020 vorgesehen 

 
Herr Ulrich Montag: 

- kritisiert, dass noch keine Möglichkeit der Einsichtnahme in den Plan bestand 
- merkt an, dass in der Ausschreibung Eventualpositionen enthalten sind (Straßenbeleuch-

tung, Verblender) 
 
Bürgermeister: 

- sagt aus, dass zum Katharinenstieg mehr Sitzungen stattgefunden haben als zu jeder ande-
ren Baumaßnahme, die bisher gelaufen sind 

- Bindefrist ist bis zum 02.07.2018 verlängert 
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Herr Holger Montag:   
- plädiert dafür, den Bauausschuss kurzfristig einzuberufen 

 
Bürgermeister: 

- sagt aus, dass er keine Alternative sieht 
- hat beim ALF in Gotha vorgesprochen – eine Erhöhung der Fördermittel ist nicht möglich 
- hatte vor, die Straßenausbaubeiträge erst nach Abschluss der Maßnahme zu erheben; ist 

bei der Erhöhung in dieser Größenordnung nicht möglich 
 
Festlegung des Hauptausschusses 

- Ausschussmitglieder sprechen sich für gemeinsame Beratung des Haupt- und Bauaus-
schusses aus, Teilnahme von Herrn Maibuhr vom Büro Dr. Schröter 

- Termin: Donnerstag, 14.06.2018, 19:30 Uhr, im Sitzungssaal Diedorf 
- restlicher Gemeinderat und Ortschaftsbürgermeister werden per Mail informiert 
- Sitzung ist nichtöffentlich 

 
12. Beratung und Beschlussfassung –  Vergabe Verwaltungsgebäude Heyerode 
 
12.1. Los 1 Maler- und Putzarbeiten Fassade 
 
Bürgermeister: 

- informiert, dass es sich bei dieser Maßnahme um einen Haushaltsrest handelt 
- angeschrieben worden sind 4 Firmen (beschränkte Ausschreibung); 3 Firmen haben ein An-

gebot eingereicht 
 

12.2. Los 2 Zimmererarbeiten  
 

Bürgermeister: 
- berichtet, dass es sich hierbei um Ausbesserungsarbeiten am Fachwerk handelt 
- es sind ebenfalls 4 Firmen angeschrieben worden, die sich auch alle an der Ausschreibung 

beteiligt haben 
 
Herr Holger Montag: 

- fragt nach dem Angebot der Firma Weiland aus dem vergangenen Jahr  
- bittet um Informationen bei der Beschlussfassung 
 

13. Ergänzungssatzung „Bebauungsplan am Hasenborn“ OT Lengenfeld unterm Stein 
 

13.1. Abwägungsbeschluss 
 

i.V.m. 
 
13.2. Satzungsbeschluss 
 
Herr Karl-Josef Hardegen: 

- erkundigt sich nach dem Ort der Auslegung (bis 11.06.2018) 
 
 

Bürgermeister: 
- sagt aus, dass diese in Lengenfeld erfolgt 
- vorhanden sind 3 Exemplare 
- eine Vorprüfung durch die Kommunalaufsicht ist bereits erfolgt 
 

12. Beratung und Beschlussfassung: Richtlinie über die Verleihung von Ehrungen und 
Auszeichnungen durch die Gemeinde Südeichsfeld  

 
    (bereits abgehandelt)      
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13. Beratung und Beschlussfassung: Kandidatur zur Wahl der Schöffen für die am            
1. Januar 2019 beginnende Amtszeit 

 
Bürgermeister: 

- sagt aus, dass unsere Gemeinde auf Grund der Einwohnerzahl 5 Vorschläge zu erbringen 
hat 

- bisher sind 6 Bewerbungen eingegangen 
 

14. Bürgeranfragen 
 

15. Stand Baumaßnahmen 
 

Herr Uwe Metz: 
- erkundigt sich zum Stand Festhalle Wendehausen 

 
Bürgermeister: 

- berichtet, dass Herr Bochnig sowie Herr Schröder sich diese angesehen haben und mit ei-
nem Dachdecker eine Übergangslösung prüfen 

- nur mit einer schriftlichen Bestätigung, dass das Objekt vorübergehend genutzt werden 
kann, wird eine öffentliche Nutzung gestattet 

- sagt Koordination über Bauverwaltung der Gemeinde zu 
 

Herr Holger Montag: 
- interessiert sich für den Fortgang DSL 

 
Bürgermeister: 

- Submission findet am 25.07.2018 statt 
- sagt aus, dass in Katharinenberg und Lengenfeld unterm Stein bereits mit den Bauarbeiten 

begonnen worden ist 
- der offizielle Starschuss erfolgt noch 
- erwartet Bietergespräche für Schierschwende Mitte Juni 

 
Herr Karl-Josef Hardegen: 

- kritisiert, dass im Vorfeld mit den Anwohnern hätte gesprochen werden müssen 
 

16. Allgemeine Informationen des Bürgermeisters 
 
17. Verschiedenes 
 
 
8.   Allgemeine Informationen des Bürgermeisters 

 

Bürgermeister: 

- gibt bekannt, dass bezüglich der Beschwerde von Herrn Stephan Goldmann wegen der 

Pachtverträge bei der Kommunalaufsicht ein Schreiben der Aufsichtsbehörde eingegangen 

ist  

- dieses Schreiben ist den Gemeinderatsmitgliedern am heutigen Tag per Mail zugestellt wor-

den 

- hält Empfehlung der Kommunalaufsicht für saubere Lösung (Ausschreibung/Einholung von 

Angeboten) 

 

Herr Holger Montag: 

- spricht sich dafür aus, dass vor einer Erhöhung der Kita-Gebühren alle anderen Pachtverträ-

ge ebenfalls zu prüfen sind 

- favorisiert eine beschränkte Ausschreibung unter den ortsansässigen Landwirten  
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Bürgermeister: 

- denkt separate Hauptausschuss-Sitzung an, in der die Kriterien für eine Ausschreibung fest-

zusetzen sind 

 

Herr Holger Montag: 

- fordert eine Übersicht über die aktuellen Pachtverträge und deren Laufzeiten an 

 

Bürgermeister: 

- zu klären ist, ob die Pacht in Gänze oder in Teilen ausgeschrieben wird und ob auch die 

Landwirte im Nebenerwerb einbezogen werden sollen  

- arbeitet einen entsprechenden Entwurf für den Südeichsfeldboten aus und gibt diesen dem 

Gemeinderat vorab zur Kenntnis 

- verhandelt mit der Agrargenossenschaft für die Übergangszeit die Pacht neu 

 

Festlegung des Hauptausschusses: 

- auf Grund der Fülle der Tagesordnung der Gemeinderatssitzung am 21.06.2018 wird der 

TOP 4 „Beratung Waldwegebau“ auf die Sitzung nach der Sommerpause verschoben 

- die Förster werden entsprechend informiert 

 

 

Herr Gundolf Montag: 

- erkundigt sich, wann die Schlaglöcher in den Gemeindestraßen geflickt werden 

 

Bürgermeister: 

- sagt dazu aus, dass die Gemeinde heute das Material bekommen hat 

 

Herr Holger Montag: 

- erbittet Grasmahd im Faulunger Tal; Sicht im Kurvenbereich ist eingeschränkt 

 

 

 

 

 

gez. Andreas Henning    gez. Claudia Uthe 

Bürgermeister      Protokollführerin 


